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江苏省交通科学研究院股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                         编号： 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

复华投信  谢良武、颜毓静          盈禧投资管理  刘世平 

国泰证券  黄议瑲                  浙江中大  郑秀峰、王浩 

民族证券  王晓艳                  紫金信托  朱仁杰   

时间 2013 年 11月 28 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待 

人员姓名 
潘岭松 董事会秘书 

投资者关系 

活动主要 

内容介绍 

1、公司目前主营业务的构成及业务分布？ 

公司为交通工程提供综合技术解决方案。 

公司主营业务为交通工程咨询与工程承包业务，主要提供交通项目前期咨询和科

研，道路、桥梁、铁路与轨道交通、岩土与隧道工程、水运工程与市政工程的勘察、

设计、咨询、试验检测、监理、相关技术服务、工程总承包及其他承包业务等服务。 

业务领域：主要有公路、市政、水运、轨道、建筑、环境和铁路，公路主要是交通

体系内业主，市政主要为城市内部道桥。 

2、业务范围未来发展方向？ 

行业领域：未来将打造轨道、水运、航空等领域的业务拓展 

上下游业务拓展：未来将大力拓展智能交通和环保业务（公司原环保业务主要为环

境评价工作等），智能交通方面进行差异化发展。 

3、道路建设高峰期后，公司业务拓展方向？ 

总体来说十二五期间公路、桥梁、城轨将保持较好态势发展 

根据交通运输部预测，随着桥隧的不断增加和老化、交通流量的急剧增长特别是重

载车辆的不断增多，我国危桥险隧数量仍然呈边治边增的趋势。目前我国已建公路

桥梁 65.8 万座，已建公路隧道 7384 座。但现有桥梁中约 14%是在上世纪 80 年代

之前建成的，使用期已经超过 30 年，因此在桥隧安全检测领域蕴藏巨大的发展空

间。道路后期老路改造和拓宽的市场容量也比较大。 



4、公司工程总承包项目的业务模式？ 

公司目前涉及的工程总承包业务主要包括工程施工图设计和施工两个阶段的承包

项目。项目执行过程中，施工图设计由公司自身完成；施工环节中，公司主要负责

施工过程管理（包括施工方案设计，关键原料采购，施工过程全程监控），施工中

的劳务则采取分包的方式进行。 

公司工程总承包的承接主要集中在子公司江苏燕宁建设工程技术有限公司，公司在

承接工程总承包项目均经过严密的决策程序，确保项目风险在可控范围之内。 

5、公司未来并购的动机和方向？ 

从目前管理层的理念对并购目的有三个方面： 

一是获得获得资质，如今年收购的江苏三联公司； 

二是获得优秀的团队，如去年收购的杭州华龙公司； 

三是市场份额，如今年年初收购的甘肃科地公司。 

未来将加强投资决策委员会对相关并购项目的审查力度，保证各类并购符合公司长

远发展利益。 

6、合同约定的收款确定方式？ 

公司目前的收入大部分来自固定总价合同，根据合同规定，不论实际成本发生多少，

公司都有义务按约定价格完成项目。对外承接业务时，公司通常根据管理层对市场

竞争状况、人工成本及分包商素质等因素预估成本，从而确定所承接项目的可接受

价格。由于项目实际发生的成本受设计工作返工窝工、项目实际工期、劳动力价格

波动等多重因素影响，若公司预估成本所依据假设发生重大变动或者假设不符合实

际情况，公司所承接项目实际收益可能会明显低于预期收益。 

收入确认原则：完工百分比法。 

完工进度的确定方法为按已经提供的劳务占应提供劳务总量的比例，本公司区分不

同劳务项目分别按以下方法计量项目的劳务量计算完工百分比： 

（1）设计业务：按项目组成员实际完成有效工时占项目预算总工时比例计算项目

完工百分比； 

（2）检测业务：按实际已完成检测量占根据合同预计项目总检测量比例计算项目

完工百分比；已完成的检测量以公司提交给客户的检测报告为依据确定。 

（3）监理业务：按业主确认的已完成工作量占合同约定总额比例计算项目完工百

分比； 

（4）其他技术咨询与服务：按项目组成员实际完成有效工时占项目预算总工时比

例计算项目完工百分比。 

7、公司目前沥青路面技术前景如何？ 

沥青路面技术是公司具有市场竞争力产品之一，公司目前拥有比较全面的国内业务

相关数据库，国家新材料实验室具有多项优势，未来会有更好的发展。 

江苏地区路面基本能够做到十年无大修。 



8、公司目前技术发展是否遇到瓶颈、地方保护等？ 

公司一般进入省外市场，先从路面技术服务开始，这是公司相对领先的技术；再从

检测开始，公司是交通部唯一两家典型示范机构之一；前面更多比的是技术，设计

更多比的是服务；同时在当地并购降低开拓成本。 

市场整体容量较大，公司在全国市场占有率还是比较低，但行业内市场集中度亦比

较低。 

9、公司对城市轨道建设未来发展如何看？ 

城市轨道交通将是解决城市拥堵、提高城市运行效率主要方式，预期未来城市轨道

交通将在省会城市及部分经济发达的大型城市蓬勃发展。资料显示，目前全国 50

多个 100 万以上人口的城市，已有 28 个城市获准建设城市轨道交通。至 2015 年，

北京、上海、广州等 22 个城市将新建 79 条轨道交通线路，总里程将达 4200 公里，

到 2020 年总里程将达 6100 公里。 

公司在城市轨道建设方面在前期和中期均有参与，公司主要进行技术类、功能类设

计。 

附件清单（如有）  

日期 2013.11.28 

 

 


